
 

 

证券代码：300859                       证券简称：西域旅游 

西域旅游开发股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2025-001                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访√业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

参加“2025 年新疆辖区上市公司投资者网上集体接待日活动”

的投资者 

时间 2025 年 5 月 23 日 (周五) 15:00-17:30 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长：马  瑜 

2、总经理：李新萍 

3、财务总监：方  燕 

4、董事会秘书：侯  伟 

5、证券事务代表：肖  瑞 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、董秘您好，请问今年 5 月份和去年 5 月份对比，去公司景点

旅游人数有没有变化？ 

据统计，“五一”假期，新疆累计接待游客 919.55 万人次，

同比增长 7.43%；游客花费 89.24亿元，同比增长 10.47%。新疆

各景区陆续迎来游客高峰。公司将在定期报告中依照相关规定，

对变化较大的数据进行说明。目前公司正在为夏季到来进行各项

运营准备工作，为广大游客提供更好的服务，欢迎您来大美新疆

旅游度假，再次感谢您的支持。 

2、亿航智能那新签发的两个低空运营证我看了，都是纯低空文

旅方向的。公司应加快和亿航的协作，他们帮忙申请，飞跃天山



 

 

低空旅游项目，和飞跃火焰山文旅项目 

尊敬的投资者您好，感谢您的建议，我们将及时进行反馈，

谢谢！ 

3、亿航智能在合肥合翼航空占股份 31%都申请低空运营 oc证了，

公司旗下西域青鸟中亿航智能占股份 30%，也该申请 oc 证了 

目前新疆地区的低空项目申报尚需获得有关主管部门批准，

公司目前正在积极与合作伙伴沟通，推进西域青鸟项目落地及相

关商业运营各项手续的办理工作。 

4、二股东公告减持期间三个月一股不卖，现在又说要卖，到底

是真的卖还是假的卖？四月初的时候大跌的时候，都在提倡增

持，大股东和二股东有增持的计划吗？无人机观光现在交付的计

划是什么？什么时候能审批通过。现有的无人机够不够支撑景区

内的观光。第四，新的表决权拿到手，有什么动作。未来打算做

什么，仅是公告有表决权。有没有什么有益上市公司的行为。 

（1）公司股东昆仑投资减持行为系根据自身经营需求所做

出的经营决策行为，已按照相关法律法规的要求及时进行了信息

披露。目前，公司未收到其他股东的的减持计划，后续如有相关

计划将继续严格遵守证监会和交易所有关股份减持的规定进行

披露。（2）目前新疆地区的低空项目申报尚需获得有关主管部

门批准，公司正在积极与合作伙伴沟通，推进西域青鸟项目落地

及相关商业运营各项手续的办理工作。（3）公司经营规划请以

公司相关公告为准。后续如有重要事项，公司将严格按照法律法

规履行信息披露义务。感谢您的提问！ 

5、公司控股权变更新疆文旅投是 6 个月之前的事，换届选举是

4 个月之前的事，公司现任董事长法人卸任新疆文旅发展股份有

限公司（原名新疆大西部旅游股份有限公司）的董事长是 2个月

以前的事，在下个 2个月内公司是否会有什么举动？ 

尊敬的投资者您好，公司将严格按照法律法规履行信息披露

义务，请关注公司公告。感谢您的提问！ 

6、新疆文旅（大西部）公司作为新疆文旅资源整合的核心载体，



 

 

通过国资主导的资本\运作和业态创新，正加速向上市目标迈进。

公司是否已于其接触？ 

感谢您的建议，公司将继续严格履行信息披露义务，请您以

公司公告为准。其他相关信息请您以相关单位发布的官方信息为

准。 

7、几个问题  1、昆仑投资为何 32-40元股价区间内没有减持，

目前得价格也是在 35-37 元左右，又要再度减持，能说下原因

吗？2、公司投资得赛里木湖得项目预计什么时候开业？3、遇见

喀什的演出大概的经营状况如何？门票的卖出情况如何？4、公

司的低空飞行的项目还在等什么？今年能运营吗？可以的话大

概在几月份？谢谢！ 

感谢您的提问：（1）昆仑投资的相关减持行为，是公司股

东自身经营做出的决策并依照相关规定履行了股东的信息披露

义务。（2）赛湖项目的具体营业时间请您关注遇见赛湖公众号。

（3）《遇见喀什》目前经营情况良好，一经首演获得广泛好评。

目前处于项目运营初期，尚需市场检验和不断优化调整，后续具

体营收情况请关注公司披露的定期报告。（4）公司与亿航合作

的低空浏览项目尚需取得商业运营许可，公司正在与合作伙伴共

同努力，积极推进相关工作。感谢您的关注和支持。 

8、2021 年 12月 30日，新疆文化旅游投资集团有限公司（以下

简称“新疆文旅投资集团”）通过收购股权，成为新疆文旅（大

西部）发展股份有限公司（以下简称“新疆文旅〈大西部〉公司”）

第一大股东，并计划于 3-5 年内实现上市。据悉新疆文旅投已于

去年控股成为公司实际控制人，其后续是否有将新疆文旅大西部

公司，资产置入的打算？算日子现在已经 3年零 5 个月了，也到

其兑现承诺的时候了 

尊敬的投资者您好，相关信息以新疆文旅投集团官方信息为

准，感谢您的提问！ 

9、2024 年报分出好多个公司的目的是什么 

尊敬的投资者您好，公司严格按照上市公司相关法律法规要



 

 

求履行信息披露义务，并依照相关规定披露子公司情况。感谢您

的提问！ 

10、公司资产借壳上市后，希望同花顺股票亮点，可以及时更改

为，5a级景区最多的中国上市公司 

尊敬的投资者您好，公司暂未筹划相关事项，如有相关事宜

公司将严格按照法律法规履行信息披露义务。感谢您的提问！ 

11、遇见喀什开演以来，上座率怎么样，请直接说数据，谢谢 

尊敬的投资者您好，《遇见喀什》目前经营情况良好，一经

首演获得广泛好评。目前处于项目运营初期，尚需市场检验和不

断优化调整，后续具体营收情况请关注公司披露的定期报告，感

谢您的提问！ 

12、领导，您好！昆仑投资发布的减持消息致使股价下跌，有没

有全部收购增加持股的可能？ 

尊敬的投资者您好，公司目前暂无相关计划，未来如有相关

事项，将严格按照法律法规履行信息披露义务。感谢您的提问！ 

13、未来有回购计划吗 

公司将严格履行信息披露义务，请您以公司公告为准，感谢

您的支持和建议。 

14、《新疆维吾尔自治区文化和游产业集群发展规划（2025—2030

年）》，明确未来 5年新疆文旅产业发展的战略方向：产业目标：

到 2030 年实现文旅产业综合营收万亿级规模，重点发展冰雪游、

自驾游、低空经济等新兴业态，推动新疆从“文旅资源大区”向

“文旅经济强区”转型。是否会有明确的对公司的扶持手段？ 

公司将积极努力争取各项有利于公司的各项政策支持，全力

以赴做好日常经营工作，谢谢您的支持和关注。 

15、自治区党委党校（行政学院）经济学部副教授谭永羡说，近

年来，全国各省区市均设立了推动区域旅游产业发展的旅投 公

司。作为旅游资源大区，新疆的旅游资源亟待有序整合，产业也

面临转型升级，“特别是常态化疫情防控条件下，推动新疆文旅

融合，必须用‘大产业’思维完善体制机制、以‘大视野’观念



 

 

明确发展定位、以‘大企业’方式整合文旅市场。”公司后续定

位是否是整合整个新疆旅游市场的上市平台？ 

尊敬的投资者您好，公司经营规划请以公司公告为准。其他

相关信息请您以有关单位发布的官方信息为准。后续公司将继续

严格按照法律法规履行信息披露义务。感谢您的提问！ 

16、新疆文旅投定位为资源整合平台，利用政策及资金优势，将

全疆优质文旅资源（如伊犁那拉提、喀纳斯、吐鲁番葡萄沟等景

区）注入新疆文旅（大西部）公司进行统一运营。新疆文旅投明

确计划在 3-5年内推动新疆文旅（大西部）公司上市，目标是打

造全国拥有最多 5A 级景区资源的文旅上市公司。公司是否做好

准备成为国内最多 5A景区上市公司？ 

尊敬的投资者您好，请您以有关单位发布的官方信息为准。

后续公司将继续严格按照法律法规履行信息披露义务，感谢您的

提问！ 

17、2025 年新疆文旅发展大会将于 5 月 25 日至 26 日在阿克苏

地区库车市举办，大会将首次发布《新疆维 吾 尔自治区文化和

游产业集群 发展规划（2025—2030 年）》，明确未来 5 年新疆

文旅产业发展的战略方向，其中是否会涉及做强做大，增加公司

资产证券化内容？公司作为当地国资也是新疆唯一上市公司，后

续是否会作为上市资产的整合平台？ 

公司将继续积极践行自治区“旅游兴疆”战略，发挥上市公

司平台优势，感谢您的支持。 

18、在 deepseek 了解到，新疆“旅游兴疆”战略提出 2026 年

旅游总收入目标 4200 亿元，文旅资产是否计划通过资产证券化

整合做大做强，公司后续可以在 4200 亿中其中做到多少营收？

起到多少作用？ 

尊敬的投资者您好，公司将密切关注国家政策及市场趋势，

持续提升公司核心竞争力和经营业绩。后续如有相关重要事项将

按照法律法规履行信息披露义务，感谢您的提问！ 

19、公司是否已于亿航智能接洽，商讨低空运营证申请事宜？ 



 

 

 尊敬的投资者您好，目前新疆地区的低空项目申报尚需获

得有关主管部门批准，公司正在积极与合作伙伴沟通，推进西域

青鸟项目落地及相关商业运营各项手续的办理工作。感谢您的提

问！ 

20、新疆首支文旅产业基金以“国有资本引导市场化运作”为核

心模式，通过资本整合与业态创新，助力新疆从“旅游资源大

区”向“旅游经济强区”转型。其投资方向紧贴新疆文旅资源优

势，未来需重点关注其对新疆文旅（大西部）公司上市进程的推

动作用。公司与其产业基金管理人是否有接触？ 

感谢您的建议。未来如有相关事项将及时履行信息披露义

务，请以公司公告为准。感谢您的提问！ 

21、你好领导，我有两个问题一是“西域”指新疆，为什么不直

接更名为新疆旅游更为直观一些？二是贵公司控股股东为新疆

文旅投资集团，有没有整合旗下资产注入上市公司的发展规划。 

首先感谢您的意见和建议，公司将及时履行上市公司信息披

露义务，后续请您持续关注公司信息披露，以公司公告为准。 

22、预计二季度经营怎么样 

请关注公司后续公告。感谢您的提问。 

23、公司领导，西域青鸟项目最新进展如何？ 

公司正在和合作伙伴沟通，全力以赴推动项目落地。感谢您

的支持和关注。 

24、根据《表决权委托协议》和新疆国资委批复，新疆文旅投是

否需避免同业竞争并保持上市公司独立性？ 

相关详细内容您可以查阅详式权益变动报告书(新疆文旅

投)，感谢您的关注和支持！ 

25、新疆文旅投旗下：新疆大剧院《千回西域》、《阿勒泰西域

滑雪场》什么时候实现资产证券化，归属于公司资产实现上市？ 

感谢您的建议，后续如有相关重要事项将按照法律法规履行

信息披露义务，请以公司公告信息为准。感谢您的提问。 

26、按时间算，感觉公司今年 6月进行新疆文旅资产并购重组的



 

 

可能性大，现在是否已有接触？ 

公司将严格履行信息披露义务，请您以公司公告为准，谢谢

您的关注和支持。 

27、证监会没有减持限制吗？昆仑投资在一个半月以前刚刚说，

要减持公司不超 3 股份结果一股都没减持，现在同样的公告又发

了一遍？又要减持？到底是不是因为经营需要？真因为经营需

要一个半月以前为什么不减持？现在又发公告？ 

尊敬的投资者您好，公司股东基于自身经营决策进行减持，

减持事项未出现违反承诺的行为且严格遵守相关法律法规，不会

对公司治理结构、股权结构及持续性经营产生影响。公司将持续

关注减持计划实施的进展情况，并督促其合规减持并按照相关法

律法规、规范性文件的规定及时履行信息披露义务。感谢您的关

注！ 

28、公司小程序“游西域”为什么可以直接卖“赛里木湖、喀什

古城、克拉玛依世界魔鬼城等 5A 景区门票？ 

相关平台目的在于为游客提供更多信息和便利，未来还将不

断优化完善，感谢您的关注。 

29、贵司核心资产运营情况，建议在官微官网等媒体上加大宣传

力度，都快成僵尸账号了~ 

谢谢您的批评和建议，公司将加大这方面的投入力度，再次

感谢您的建议。 

30、你好，尊敬的领导。遇见赛湖项目什么时候投入运营？ 

尊敬的投资者，请您关注遇见赛湖的公众号，谢谢您的支持。 

31、新疆昆仑投资发展合伙企业的几个大股东最终控制人都是新

疆国资委，其减持公告是否有打压股价，为后续并购重组减少资

金阻力的嫌疑？新疆昆仑投资发展合伙企业上次也是以同样的

原因申请减持的，但到期一股减持都没有。 

尊敬的投资者您好，二级市场股价受多重因素影响，公司股

东基于自身经营决策进行减持，减持事项未出现违反承诺的行为

且严格遵守相关法律法规，不会对公司治理结构、股权结构及持



 

 

续性经营产生影响。公司将持续关注减持计划实施的进展情况，

并督促其合规减持并按照相关法律法规、规范性文件的规定及时

履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

32、新疆昆仑投资发展合伙企业的几个大股东最终控制人都是新

疆国资委，为什么新疆昆仑投资发展合伙企业和公司不存在一致

行为人关系？ 

尊敬的投资者您好，公司目前控股股东为新疆文化旅游投资

集团有限公司。感谢您的关注！ 

33、拿到控制权快半年了，什么都没有干，那还不如不拿表决权

呢，本来无人机观光项目也是很好的，现在上市公司基本上不讲

了，是亿航不行还是有更多选择了。 

谢谢您的批评建议，我们将和合作伙伴加强合作和沟通，努

力推进项目落地。 

34、公司未来有没有优质资产注入 

公司将严格按照相关规定及时履行信息披露义务，请您以公

司公告为准。谢谢您的关注。 

35、公司是不是公告发错了？昆仑投资拟减持公司不超 3 股份，

之前不是发过一份一模一样的吗？3 月 28 日不是刚说，关于持

股 5 以上股东减持计划期限届满未减持股份的公告吗？怎么又

要减持了？监管在减持公告没限制吗？ 

尊敬的投资者您好，公司严格遵循法律法规履行信息披露义

务，未出现所述情况。股东基于经营需要进行减持，减持事项未

出现违反承诺的行为且严格遵守相关法律法规，不会对公司治理

结构、股权结构及持续性经营产生影响。公司将持续关注减持计

划实施的进展情况，并督促其合规减持并按照相关法律法规、规

范性文件的规定及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

36、遇见赛湖什么时候开始营业？ 

相关信息请您关注遇见赛湖的公众号，谢谢您的支持。 

37、是什么原因？昆仑投资以相同的原因，时隔一个半月，一会

说要减持，一会又说不减持了，现在又说要减持？到底减持不减



 

 

持？监管没有相应限制吗？ 

尊敬的投资者您好，股东基于经营需要进行减持，减持事项

未出现违反承诺的行为且严格遵守相关法律法规，不会对公司治

理结构、股权结构及持续性经营产生影响。公司将持续关注减持

计划实施的进展情况，并督促其合规减持并按照相关法律法规、

规范性文件的规定及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

38、新疆文旅投旗下：喀纳斯、那提拉、葡萄沟、江布拉克，四

个 5A 景区，库木塔哈沙漠、坎儿井、库尔德宁、天山托木尔大

峡谷、大交河、以及旗下 4家旅行社、新疆大剧院《千回西域》、

《阿勒泰西域滑雪场》什么时候实现资产证券化，实现资产上

市？在公司董事会换届选举后多久？千回西域、阿勒泰西域滑雪

场，这明显就是给公司准备的资产啊，快点行动吧。 

尊敬的投资者，公司如有相关事项将及时履行信息披露义

务，请以公司公告为准。感谢您的提问！ 

 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2025 年 5 月 23 日 

 


